

Redes: fuerte aliado de los movimientos sociales

29 DE JUNIO DE 2013
12:03 AM



Las redes sociales llegaron para quedarse, eso es un hecho. La capacidad de interacción con los demás usuarios y sobre todo la inmediatez que generan en contenido e información ha hecho que cada vez más sea posible utilizarlas como un medio de convocatoria para sumar a las luchas sociales que enfrentan los países en la actualidad y en el nuestro no es la excepción.

Imagen con fines ilustrativos / EFE Archivo

Sólo en el año 2011 se vivieron 632 movimientos y de acuerdo con datos preliminares del Estado de la Nación, el año anterior fue uno de los que cerró con mayor número de manifestaciones en los últimos 20 años, y el primer trimestre de este 2013 también ha mostrado gran movilización.

Muchas de las manifestaciones que se vieron el año anterior fueron, precisamente, promovidas mediante las redes sociales. Se vieron exitosos ejemplos de cómo estas herramientas influyeron para impulsar una lucha y para demostrar un descontento generalizado, como el caso de la concesión de la ruta San José-San Ramón.

Para el sociólogo Arnoldo Mendoza, la tecnología ha hecho mucho más fácil generar una comunicación más fluida, directa, eficiente y válida que a su vez ha permitido el incremento en la convocatoria de la población.

“Creo que es posible que se pueda utilizar para generar movilizaciones sociales, en nuestra democracia –vivienda en ámbito representativo- puede eventualmente constituirse en una vía para fomentar el desarrollo de esa democracia participativa, que tanto nos hace falta para solventar nuestros problemas”, comentó Mendoza.



Grupos como Indignados CR tienen una fuerte presencia en redes, al constituir un espacio de libre expresión para los usuarios e incluso han logrado que muchos se unan físicamente a las marchas y concentraciones en apoyo a las luchas como lo fueron la manifestación que se dio el pasado primero de mayo en la Asamblea Legislativa o también las que se vivieron en noviembre del 2012 frente a la Caja del Seguro Social.

Foto tomada del perfil de FB de Indignados cr

El politólogo Stefan Gómez, consideró que más allá de mover a las personas, las redes sociales sirven para documentar en tiempo real lo que está sucediendo y permiten también tener una mejor idea de la magnitud e impacto que generan.

“Lo que hace que se genere un efecto de bola de nieve, para que si la gente se quiere unir lo haga o bien tome sus medidas con respecto a lo que está sucediendo, con rutas cerradas, por ejemplo. Además de ayudar a convocar, como un medio más, fundamentalmente ayuda a tomar decisiones en tiempo real”, comentó Gómez.

En este tipo de casos, también los funcionarios públicos de alto perfil ven el impacto quienes sienten mayor presión, pues las redes sociales se convierten en un canal de crítica constructiva para las decisiones que se toman con respecto a diferentes campos en el país.

“Pero cuando hay movilizaciones sociales, el gran desafío es ubicar su demanda como colectiva no como una demanda individual. Por ejemplo, Foro de Occidente logró parar la concesión de la carretera San José- San Ramón, porque logró vender la idea de que no era una demanda sólo para ellos sino colectiva. En esto las redes sociales pueden ser muy útiles”, explicó el politólogo.

El publicista y especialista en el tema, José Francisco Correa, aseguró que si bien son un buen canal de comunicación, se debe ser cauteloso con la posibilidad de que se genere un efecto del “activismo del like” (cuando las personas consideran que son sólo dar un “me gusta” están apoyando una causa) pues entonces el objetivo de estas luchas se quedaría en la pasividad.

Gracias a las redes sociales se cuenta con un recurso para que se incremente la concientización de la población con respecto a temas que repercuten en todo el país en los próximos años y estas herramientas serán un gran aliado para volver virales los intereses a nivel nacional.

*Escrito por **Daniela García** | daniela.garcia@crhoy.com |*

Tomado de <http://www.crhoy.com/redes-sociales-fuerte-aliado-para-movimientos-sociales-que-aumentan-con-el-descontento-del-pueblo/>